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在赛制上，这一季最大的争
议是把奖励冠军的直通卡，更改
为需要靠团队运气去获得。在
范冰冰轻易获得直通卡而避免
了“命悬一线”时，有观众质疑出
现了“黑幕”。

对此，张艺否认这种规则有
失公允，“因为在美版的最新节
目中，直通卡也是靠运气来抽取
的。”在美版推出的《The Amaz-
ing Race》第29季中，直通卡也
是通过选手在起跑线任务中的
行李箱里随机送出。

除此之外，第四季的绕道任
务似乎也“放水”了。例如在第
一期的绕道任务中，一方是把不
同国家的硬币，换算出港币的价
值；另一方是品尝中药啤酒，然
后选出酒中含有的中药药材。

前者的难度远低于后者。而第
二期的做蛋糕和兔子赛跑，第三
期的锯木头和找字母，同样出现
了难度差距太大的状况。

“公平是必须的。”张艺回答
道，“像观众认为在丹麦制作花
轮蛋糕的时间，要比兔子赛跑任
务多很多，但其实为了保证任务
的公平性，在兔子赛跑的任务
中，我们增加了搭赛道部分，只
是播出时剪掉了，两个任务的耗
时是一样的。”即便在原版任务
中，绕道任务的难度亦有不对
等。二选一的绕道赛制，意在考
验选手的判断力，也为比赛植入
了更多不确定因素，这也是《极
速前进》名次变化不定的一个关
键因素。

《极速前进》总导演回应直通卡有黑幕、任务难度降低等质疑

范冰冰饭桌上敲定张继科加盟《极速前进》
《极速前进》走到第四个年头，似乎也遭遇了“综 N 代”

危机。虽然在这一季中，范冰冰加盟成为幕后的“战略合作
伙伴”，为节目带来不少前期资源，张继科（如图）和爸爸的综
艺首秀也带来不少后期热度，但直通卡赛制的调整、赛道难
度的降低、挑战任务的创新，却让这季节目在“公平性”上遭
到了颇多质疑。为此，记者专访了《极速前进》的总导演张
艺，她表示公平性是节目必须保证的事情。但做到第四季，
任务和环节的新颖性确实需要进行突破，“所以如何在大家
对节目模式非常熟悉的情况下，做出更多新意，这是最难的
地方。”

纵观今年的综艺数据，“综
N 代”似乎都深陷于收视魔咒，
其中户外真人秀的收视滑坡更
明显。“如何创新，是最难的地
方。”张艺坦言。而《极速前进》
几乎每一季也都会面临相同的
难题。

为寻求突破，第四季节目组
综合了以往观众的意见，对赛制
和剪辑进行了调整和修改。首
先原来一期节目的七八个任务，
在这一季减少为五六个，“因为
我们希望嘉宾可以有更多时间
来体验。”与此同时，剪辑的节奏

也有所放缓，保证观众可以跟得
上，“以前我们认为《极速前进》
就应该是快节奏的，但如果节奏
太快的话，观众可能走开一会儿
就看不懂了。所以这一季我们
会适当放慢节奏，希望让观众看
得更加尽兴。”

此外，张艺表示这一季节目
最大的不同就是增加了主题化
的操作，强化了“夺宝奇兵”的概
念，“我们也希望大家在看这一
季节目的时候，除了极速精神，
还可以对各国的人文历史、风土
人情有比以往更多的了解。”

任务数量减少到五六个

■改变

美版节目获取直通卡也是靠运气

■公平性

吴敏霞的加盟，要追溯到去
年奥运会期间。当时吴敏霞刚
刚拿了奥运冠军，而曾同为国家
跳水队队员的郭晶晶则正在参
加《极速前进》的录制，“当时我
们邀请吴敏霞给《极速前进》以
及郭晶晶录了一个加油的宣传
片。”在第四季筹备时期，吴敏霞
刚刚结婚，她也拥有了自己最默
契的搭档，“当时我们彼此情投
意合，他们就决定以夫妻档参加
这个节目。”

张继科和爸爸张传铭组成
的“藏獒父子”组合，戳到了诸多

观众的萌点。例如当张继科扮
上女装时，张爸爸在一旁笑到不
能自已；当大家问张爸爸是否会
选谢依霖当儿媳妇时，张爸爸一
脸严肃道：“首先个子不合格，儿
媳妇不能低于一米六八。”以至
于张继科吐槽道：“知道我为什
么没有女朋友了吧。”而这对冠
军父子，是通过范冰冰敲定的。

据张艺回忆，范冰冰和张继
科是老乡，回家过年的时候，范
冰冰和张继科一起吃饭，在饭局
上张继科爽快地答应了节目的
邀请。 （刘玮 张赫）

除了赛制的调整，这一季的
任务难度似乎也降低了不少。
例如第一期中，节目组就设置了
类似于“找节目元素”和比赛“插
香”这样竞技难度较低的基础任
务，第二期中挑战小天鹅舞也与
第一季挑战宝莱坞舞蹈的难度
系数相差甚远。

“惊险刺激的任务需要天时
地利人和。”张艺表示。像在丹
麦录制的节目中就出现了50米
高空的“极限”体验任务，竞技感
和难度系数都较高，但并非所有

国家和城市都拥有这样的设施，
或有的地方设施距离太远，节目
组的录制时间很难配合，“所以
到了第四季，有的时候真的没有
办法做到每期都设置难度很高
的挑战项目。”

另外，嘉宾的安全也是节目
组考虑的重要因素。“现在每期
出发的时候，基本设置是每隔一
分钟出发一组，这样差距不会特
别大，优势也没那么明显，考验
的重点就会调整到两个人之间
的能力和默契程度上面了。”

没办法做到每期都难度很高

■难度

吴敏霞参加源于上一季

■请嘉宾

本报讯 近日，在东方卫视播出
的《那年花开月正圆》被不少观众“痛
恨”的“三婶”柳婉儿（如图）一角终于

“下线”了，因为做尽坏事而被丈夫亲
手解决，不少网友大呼“大快人心”，
也有人表示不舍。9月13日，“三婶”
的扮演者万美汐接受采访时透露，是
孙俪把这个角色推荐给她的。她还
说，演戏不在乎角色是正派还是反
派，挨骂证明自己演技好。

在《甄嬛传》中，万美汐饰演的
是欣贵人，从此和孙俪结下情谊，

“孙俪觉得我很适合演柳婉儿，就推
荐我来演，我一看就很喜欢”。不过
她还透露，接到剧本还是有些犹豫，

“一是我没演过妈，戏里演孩子的演
员只比我小两岁；另外，柳氏真的是
没有来由的坏，坏到极点，大家都不
太愿意接演反派，但我演得很过
瘾”。

她表示，第一次意识到自己走
红，是周莹被柳婉儿污蔑、差点被沉
塘的戏份播出的那天，“我的微博都
炸了，大家太讨厌这角色了，都跑来
狂骂我。但这个角色就是要招人
恨，这也证明我的演技达到观众要
求了”。 （曾俊）

“三婶”“领盒饭”
大快人心

万美汐：
孙俪推荐我演坏人

本报讯 王宝强离婚案可谓一
波未平一波又起。近日，王宝强前
经纪人宋喆因涉嫌职务侵占被依法
刑事拘留。昨天，有媒体报道，目前
马蓉已经被限制出境，她本人及其
母亲涉嫌私刻公章。

9月 13日晚，据朝阳警方官方
微博“平安朝阳”公示信息，王宝强
前经纪人宋喆因涉嫌职务侵占被依
法刑事拘留。随后，记者从业内资
深人士处独家获悉，王宝强离婚案
中，警方在接到王宝强“非法侵占公
民财产”报案之后，已经先后传唤多
人，进行仔细调查取证，目前已有两
人被警方控制，除宋喆之外，还有一
位姓王的公司同事。

第三方律师庞理鹏表示：“如果
马蓉在婚姻关系存续期间或离婚期
间，转移、隐匿夫妻共同财产，可以
通过民事诉讼途径解决，但不涉及
刑事犯罪问题。但是，在公司股权
结构变动以前或者变动过程中，如
果马蓉伙同宋喆利用职务便利转
移、侵吞公司财产，那也可能涉嫌和
宋喆共同构成职务侵占罪。”

（叶子）

曝马蓉及其母
涉嫌私刻公章
目前被限制出境


